

DANKSAGUNG

Die vorliegende Arbeit wurde im Institut für Biologie, Angewandte Genetik, der Freien Universität unter Anleitung von Herrn Priv.-Doz. Dr. Wolfgang Schuster angefertigt.

Für die Überlassung des interessanten Themas, für die zahlreichen wissenschaftlichen Anregungen und Ratschläge, die ständige Hilfs- und Diskussionsbereitschaft sowie für die Sicherstellung meiner Finanzierung danke ich Herrn Dr. Wolfgang Schuster sehr herzlich.

Bei Herrn Prof. Schmülling möchte ich mich für die Übernahme des Gutachtens und den Vorsitz der Promotionskommission bedanken.

Allen Mitarbeitern des Instituts für Angewandte Genetik möchte ich meinen Dank aussprechen für die angenehme Arbeitsatmosphäre und die wertvollen Anregungen zur praktischen Arbeit.

Großer Dank gilt auch meiner Familie, auf deren Unterstützung ich mich während der gesamten Ausbildung immer verlassen konnte. Meinem Ehemann Iring Heisler möchte ich insbesondere für die zahlreichen Diskussionen zur praktischen und schriftlichen Arbeit danken und nicht zuletzt für das Verständnis, das er mir immer entgegengebracht hat auch während schwieriger Phasen der Arbeit.